

Talamanca, 11 de junio de 2025

Tribunal de Elecciones Internas

Frente Amplio

TEFA

Asunto: Carta de intención para aspirar a una diputación por la provincia de Limón

Compañeras y compañeros:

Reciban un cordial saludo lleno de respeto, esperanza y compromiso con la causa común que nos une: la construcción de una Costa Rica más justa, solidaria, democrática y digna para todas las personas. Por medio de la presente, me dirijo a ustedes con la firme intención de postularme como precandidato a la diputación por la provincia de Limón en el proceso electoral próximo.

Esta decisión nace del profundo amor que siento por mi tierra, del compromiso que he sostenido durante años con las luchas sociales y comunitarias, y del llamado que nuevamente me hacen compañeras y compañeros del territorio, quienes en el pasado me propusieron este reto, pero que hasta hoy, con 38 años y una trayectoria de mayor madurez y experiencia, me siento plenamente preparado para asumir con responsabilidad, convicción y entrega.

Costa Rica vive momentos políticos sumamente delicados. El avance del autoritarismo y la vulnerabilidad de nuestra democracia representan amenazas reales que exigen respuestas firmes, éticas y colectivas. Pilares fundamentales de nuestro país como la educación pública, la Caja Costarricense del Seguro Social, el ICE, la seguridad y la economía familiar se encuentran gravemente deterioradas. Frente a esto, el papel del Frente Amplio en la Asamblea Legislativa es más crucial que nunca: necesitamos fortalecer nuestra presencia parlamentaria para ejercer un control político riguroso y proponer leyes que impulsen cambios estructurales profundos, que devuelvan la esperanza y garanticen el derecho de todas las personas a vivir con dignidad.

La provincia de Limón ha sido históricamente excluida, estigmatizada y abandonada por los gobiernos de turno. A pesar de ser clave para el desarrollo económico y cultural del país, ha sido condenada al rezago, a la desigualdad y a la invisibilización. Los múltiples conflictos y necesidades que atraviesan nuestras comunidades exigen respuestas urgentes, pero no han contado con las voces suficientes, ni adecuadas, en la Asamblea Legislativa para canalizar eficazmente esas demandas, con excepción de nuestra fracción legislativa que ha hecho un trabajo admirable, no obstante carecemos de una diputación provincial. Las voces de las poblaciones indígenas y afrodescendientes, de los movimientos sociales, los gremios organizados, las mujeres, la niñez, las juventudes y las familias trabajadoras han sido ignoradas y, muchas veces, violentadas. Esto no puede seguir ocurriendo.

La mayoría de la población lucha diariamente por subsistir ante la falta de oportunidades dignas de empleo que sumado al deterioro en la educación están llevando a la población a la pobreza y la hacen más vulnerable a las redes del crimen que se alimentan de esas condiciones. La niñez y la juventud no están siendo atendidas adecuadamente y así se truncan de forma injusta miles de sueños y deseos por un mejor mañana. Es alarmante el nivel de violencia que experimentamos, no sólo asociado al crimen organizado sino que el desgaste social incrementa la violencia generalizada. Las mujeres están siendo especialmente vulnerables, los feminicidios van en aumento y el estado es cómplice al no enfrentar esta grave problemática de forma contundente y estratégica. La violencia contra la mujer y contra la niñez considero son los máximos indicadores de la distorsión social y del rumbo equivocado y peligroso que Costa Rica está tomando, y ante esto no debe haber tolerancia alguna.

Es tiempo de un salto de calidad para nuestra provincia. Es tiempo de forjar una alianza poderosa entre el pueblo y sus representantes legislativos, que permita aprovechar nuestra riqueza cultural, nuestra alegría, nuestros abundantes recursos naturales y la incansable fuerza trabajadora de las y los limonenses, para transformar no sólo nuestra provincia, sino también para contribuir de manera estratégica a un nuevo rumbo nacional.

Mi intención y compromiso como precandidato no sería únicamente con el avance social, cultural y ambiental de Limón, sino que presento mi disposición absoluta para impulsar proyectos de impacto nacional que respondan a los valores históricos del Frente Amplio: una Costa Rica más equitativa, solidaria, respetuosa de la diversidad sexual, garante de la igualdad de género, protectora de la naturaleza, que subsane el racismo y la violencia histórica ejercida contra las poblaciones indígenas y afrodescendientes, que fortalezca las instituciones públicas así como la participación ciudadana activa y la economía al servicio del bienestar colectivo.

Desde una curul legislativa con el Frente Amplio, defenderé de forma firme e incansable nuestro estado social de derecho, nuestra constitución política, nuestras garantías sociales, a nuestra población y a nuestra naturaleza de todos los embates del autoritarismo y del violento saqueo y la opresión social que ejercen las fuerzas hegemónicas, las extremas derechas, y las élites nacionales e internacionales que buscan únicamente extraer y lucrar a costas del pueblo y del ambiente. Mi voz no va a callarse ni mis ideales y convicciones podrán quebrarse en la ardua defensa de nuestra gente y de nuestra casa común.

Agradezco profundamente la posibilidad de presentar esta intención ante ustedes. Estoy listo para llevar este proceso con humildad, amor, entrega, ética y un sentido máximo de responsabilidad. Lo hago con la convicción de que otro país es posible, y que desde Limón podemos y debemos aportar decididamente a esa transformación. Sin más me despido,

MSc. Francisco Rodríguez Díaz

Ced. 7-0174-0040

 8848-0027

 fco.rodriguezdiaz@gmail.com

